

## ABSTRAK

Naskah Kitab Bahjatul Ulum adalah karya sastra lama yang berbentuk prosa yang memuat ajaran ketauhidan yaitu konsep aqidah islam yang menyatatakan keesaan Allah, iman kepada malaikat Allah, iman kepada kitab-kitab Allah (Al-Qur'an, Injil, Taurat, Zabur, suhuf Ibrahim), iman kepada nabi-nabi dan rasul-rasul Allah, iman kepada hari kiamat, serta iman kepada qada dan qodar.

Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan sebuah suntingan teks dalam wujud teks yang baik dengan membersihkan teks dari beberapa kesalahan salin dan tulis sehingga dapat mendekati seperti aslinya dan memahami ajaran didaktis yang termuat dalam Naskah Kitab Bahjatul Ulum.

Penelitian ini menggunakan teori filologi yang digunakan dalam kaitannya dengan kritik teks, suntingan teks, dan terjemahan. Selain itu digunakan pula teori pragmatik dalam kaitannya untuk pemahaman mengenai ajaran didaktis yang diuraikan secara lugas di dalam Kitab Bahjatul Ulum. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pertama, metode penelitian naskah yang meliputi penentuan sasaran penelitian, inventarisasi naskah, obeservasi pendahulu, transkripsi, dan terjemahan. Kedua, metode suntingan teks yang digunakan untuk melakukan perbaikan terhadap kesalahan-kesalahan yang ada didalam naskah. Dan ketiga, metode analisis pragmatik untuk menghasilkan pemahaman mengenai ajaran didaktis yang diurai secara lugas didalam naskah Kitab Bahjatul Ulum,yaitu yang termuat dalam pembahasan rukun iman. Keempat, ajaran didaktis yang termuat dalam Kitab Bahjatul Ulum bersumber dari Al-Quran dan Hadist Nabi sehingga dapat dijadikan pedoman dalam beribadah dan mendekatkan diri pada Allah.

Hasil penelitian ini pertama, berupa suntingan teks Kitab Bahjatul Ulum yang representatif dan dianggap sudah bersih dari kesalahan. Kesalahan-kesalahan yang ditemukan dan sudah dilakukan perbaikan ialah, lakuna sebanyak 1 kesalahan; dan substitusi sebanyak 25 kesalahan. Kedua, ringkasan bahasan yang terdapat dalam Kitab Bahjatul Ulum adalah konsep-konsep ketauhidan. Ketiga, melalui pendekatan pragmatik dalam menelaah Kitab Bahjatul Ulum menghasilkan pemahaman mengenai ajaran didaktis yang dijelaskan secara lugas didalamnya yakni ajaran untuk iman kepada Allah, iman kepada malaikat, iman kepada kitab-kitab Allah (Al-Qur'an, Injil, Taurat, Zabur, suhuf Ibrahim), iman kepada nabi-nabi dan rasul-rasul Allah, iman kepada hari kiamat, serta iman kepada qada dan qodar.

Kata-kata kunci : Kitab Bahjatul Ulum, suntingan teks, tinjauan pragmatik.